



Lucha trilateral anticrimen Perfilan socios del T-MEC coalición contra fentanilo

PEDRO DOMÍNGUEZ - PAG. 5

Perfilan socios del T-MEC coalición contra el fentanilo

Lucha trilateral.

Pactan proponer nuevas normas para controlar precursores químicos y trabajar con empresas

PEDRO DOMÍNGUEZ
CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de México propuso a Estados Unidos y Canadá la creación de una coalición trilateral contra drogas sintéticas, como el fentanilo, que incluye el rastreo del origen y destino de sus precursores químicos.

En el marco de la reunión del comité trilateral para combatir el tráfico de drogas y de armas, en Palacio Nacional, los representantes de las tres delegaciones acordaron proponer nuevas normas para controlar estas sustancias y trabajar con las empresas.

La reunión inició cerca de las 10 de la mañana con el gabinete de seguridad de México; la asesora del presidente Joe Biden, Elizabeth Sherwood-Randall, y el embajador de EU, Ken Salazar, y la subsecretaria y asesora de Seguridad Nacional e Inteligencia de Canadá, Nathalie G. Drouin.

“México propuso dos cosas que van a ser analizadas por Canadá y por EU: una coalición trilateral para controlar estas sustancias, los precursores y, sobre todo, su entrada y salida, y todo lo que significa la trazabilidad de las drogas sintéticas”, señaló la canciller Alicia Bárcena en entrevista al terminar el encuentro.

A su vez, Estados Unidos invitó a México a sumarse al Comité Nacional de Objetivos a través del cual se comparte información en tiempo real de tráfico de narcóticos y armas.

Otra propuesta de la delegación mexicana, dijo, es poner en práctica con EU y Canadá, socios del T-MEC, el sistema de seguimiento diseñado por la Cofepris para controlar las sustancias utilizadas para fabricar drogas.

Sobre el tráfico de armas, Bárcena comentó que México compartirá con EU el número de serie de las armas decomisadas, el modelo e incluso fotografías para rastrear su origen y así fortalecer la demanda que tiene el país contra las armerías.

A su vez, la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, dijo que en el encuentro tripartita,

el gobierno estadounidense hizo compromisos y externó su interés “como nunca” en este tema.

Antes, en los mensajes iniciales de la reunión, la secretaria dijo: “Seguimos insistiendo en la necesaria colaboración para acabar con el tráfico de armas de alto poder que llegan a México y que provocan violencia”.

Al principio de la reunión, a petición de Sherwood, los asistentes cantaron el “Happy Birthday” al secretario de Defensa, Luis Cresencio Sandoval, quien ayer cumplió años.

En tanto, Bárcena anunció que la Cumbre de Líderes de América del Norte se realizará el próximo mes en Quebec, Canadá. ■